

12月のあんなことこんなこと



12月10日 お誕生会をしました！

今月の誕生児は、Yちゃん（5歳）Tくん（5歳）Yくん（4歳）Yくん（1歳）でした。たくさんのサンタクロースさんで飾られたホールでのお誕生会は、ひと足早いクリスマス会のようにもありました。雪の精（？）の持つ魔法のステッキの青い光に導かれて席に着いた4人の誕生児たち。小さなシルクハットから登場した特別ゲストのクマのプーさんからお誕生カードを受け取りました。見ていた他のお友だちもみんなにこにこ顔でした。お誕生月のお友だちが鈴や太鼓、タンバリン、マラカスを演奏してみんなで歌った「あわてんぼうのサンタクロース」クリスマスを楽しみに待っている気持ちが伝わってきました。

12月10日 ともに「ナオくん」がやってきた！

その日は朝から「今日ロボットが来るんだよね♪」「ロボットの日だよね！」「こわ〜い」などと男の子はもちろん、女の子も目を輝やかせ、頭の中でそれぞれのロボットを想像した色々な声が聞こえていました。

つきぐみでは、「ゆきだるまくらい」から「30メートルくらい」の大きさで、「黒」や「ピンク」色、「ウィーガシャン」「われわれはロボットだ」と話し、「サッカー」や「ジャンプ」「手を振る」のが得意な男の子のロボットが来るかな？（実はまだまだ色々な想像が生まれました）と夢を膨らませていました。そして、みんなの前に現れた実際のロボットは、60センチ程の大きさで白と青の「ぼくはナオだよ！よろしくね」と話す男の子のロボットでした。色々な得意技があるようですが、初めてみんなに会って恥ずかしかったのか、座ったり、立ち上がったたり少しモジモジ…ひよこぐみからつきぐみまで子ども達はそれだけで十分釘づけになって感激していました。ナオくんが帰った後「すごかったあ」「かっこよかった！」「次はいつ来るの？」と朝よりもさらに目を輝かせるとともにっこ達でした。

12月19日 クリスマス会をしました！



つきぐみ水色帽子さん5人の司会で始まりました。各クラスの発表です。ひよこぐみはお友だち紹介。名前を呼ばれて「ハーイ！」と元気にお返事してくれました。りすぐみはかぜひきさんのお休みが多く、少ない人数でしたが、かわいらしいペンギン体操を見せてくれました。

ほしぐみは「おおきなはつかだいこん」のミニ劇でした。

にじぐみは「アブラムには7人の子」を体いっぱい使った元気なダンス。

つきぐみは「ホリデリアック」ちょっとむずかしい体を使ったリズム表現でした。

とても楽しく過ごしたホールに今年はサンタさんは来ません・・・でも少しすると鈴の音！サンタクロースがやってきた♪それぞれのお部屋で一人一人にプレゼント。お部屋にもオモチャのプレゼント。質問にも答えてくれた優しいサンタさんでした。お礼につきぐみ青帽子さんのハンドベル演奏があり、楽しいクリスマス会になりました。

ほし、にじ、つきぐみはホールでの会食、おいしかったね。

TOMONI

ともにだより

平成27年1月5日
北海道大学保育所 ともに



「明けましておめでとうございます。
今年もどうぞよろしくお願いたします」

新しい年の幕開けです。「ともに」も5回目のお正月を迎えました。ともにっこ達も元気にたくましく育ってほしいと願っています。

今年度も残すところ3ヶ月となり、進級に向けての締めくくりの時期です。

この1年、「運動会」「クリスマス会」など多くの行事や遊びを通して、子どもたちがどのように成長してきたか振り返りながら、育まれた力を次のステップへつないでいけるよう見守っていきたいと思います。

1月は、七草やおもちつきのような日本ならではの「行事」や、カルタ、すごろく、羽根つきなど古くから受け継がれてきた「伝承遊び」に触れる季節です。6日には、「新年子ども会」を行い、改めて日本のお正月を楽しもうと考えています。

1月の予定

5日(月)～9日(金)	身体測定(身長・体重を計ります)
6日(火)	新年子ども会
14日(水)	誕生会 10:00～
16日(金)	ひよこぐみクラス懇談会
21日(水)	お餅つき
22日(木)	ロボット「ナオくん」が遊びに来ます！（ともにっこ）
23日(金)	りすぐみクラス懇談会
30日(金)	避難訓練

★午睡用バスタオル2枚は、毎週金曜日に洗濯をお願いいたします。

保育所ともにのホームページを開設しています！

アクセスはこちら・・・<http://tomoni.ist.hokudai.ac.jp/link.html>

ひよこぐみだより

4月・・・泣き声がたえなかったひよこぐみ。お家の人と離れた生活、不安がいっぱいでした。在所していたお友だちもつられて悲しくなったりもしました。でも毎日みんなと一緒に公園の散歩や水遊び、行事などたくさんの経験を重ねた冬の今。ハイハイから歩行、走る、くぐる、登る、降りる、とたくましく成長しました。

食事も食べさせてもらうことから始まり、自ら手を使い、そして道具を使って食べるようになりました。外でたっぷり遊び、たっぷり寝る。そんな当たり前の事で子どもは大きく育っていきます。

これからの長い冬、雪を楽しみながら元気に過ごしていきたいと思っています。
今年もよろしくお祈りします。



1月のテーマ「成長」



ほしぐみだより



思い出すこと一年前。この時期からはな2、はな3の子ども達は「ほしぐみ」になることを心待ちにしていました。「もう三歳だから」「もう、ほしぐみだから」そう言ってちょっぴり背伸びしていた4月のスタートを今でも思い出します。

履けなかった靴下が履けるようになった。脱いだズボンをたためるようになった。嫌なことがあっても泣かずに「やめて!」と言えるようになった。「か〜し〜で」「あ〜と〜で」そんなやりとりのあと、ちゃんと貸してあげられるようになった。そしてちゃんと待てるようになった。困った時には「手伝って」と言えるようになった。そしてそのあとはいつも「ありがとう」が言えた。誰かが苦手な野菜を食べるとみんなで拍手をして頑張りを認め合えた。お散歩ではこだわりなく誰とでも手を繋げるようになった。ケンカが激しかったけれど、いつも好奇心旺盛で沢山のことに興味津々だった。一人遊びが多かった春から、今では友達と遊ぶほうがずっと楽しくなっている。二歳児クラスとは思えないほどの成長が沢山あって改めて驚いてしまう。きっと3月までまだまだたくさんの成長があるんだろうなあ...? だからこの続きはまた三月に!
子ども達もスタッフも心わくわくする新春です。

給食室ミニだより

いよいよ冬本番。冬の間は根菜の出番も多くなるかと思います。子どもたちが苦手なごぼうも、よく噛んでたくさん食べてほしいです。食物繊維が豊富でミネラルなどの栄養も多く含んでいますよ。
今年もおいしい給食を作っていきます。



りすぐみだより



昨年末のりすぐみは強烈な風邪菌に見舞われ、次々とダウンすることになりました。楽しみにしていたクリスマス会も4名の参加と淋しい人数でしたが、皆の前で「ペンギン体操」を披露しました。運動会では緊張のあまりだれも体操ができませんでしたが、今回はかわいいペンギンを見せてくれて成長が感じられました。

白いおひげのサンタさんに驚いて大泣きしていた子どもたちも、プレゼントを渡されるとしっかり手を伸ばし受け取っていたのがほほえましかったです。

4月にはヨチヨチ歩きだった子も今では元気に走りまわり、片言だったおしゃべりも流暢な会話になりました。なんでも「自分で!」が口ぐせで、手助けする手を払いのけ自分流でやろうとします。「もう赤ちゃんじゃないよ」とも言っているようです。それでもできないことが多く「手伝って」とか「一緒にしよう」等と言ってちゃっかりやってもらったりします。一人一人のやる気を大切にしながらできることをどんどん増やしていきたいと思っています。まずは靴下をはく練習を始めましょうか。今年もよろしくお祈りします。

にじぐみだより



「にじぐみ」になって8ヶ月が過ぎました。
季節が三つ変わった分だけみんな大きく変わりました。

桜の頃は何かを言いたくても言葉より涙の方が先に出てきていたのが、今は泣かずにしっかり自分の思いを言える様になりました。自分の事だけで精一杯だったのにお友だちを気にかけてあげたり、助けてあげたり、お休みの時には「明日は来るかな?」と心配したりとやさしい心があふれています。

お友だちの名前を呼んで遊んだり、絵本を見て会話が弾み、とにかく友だちと一緒に行動することが楽しくて、楽しくて!女の子はお絵かき、男の子は紙飛行機折りとブロックがとても上手になりました。

お昼寝の時はバスタオルをコットに上手に敷き、おやつを食べ終わった時には、カップやお皿も片づけます。今まで4人ずつ行っていた製作も、今は全員で説明を聞いて取りかかり、教え合ったりもします。外へ出る時も、ワイワイ言いながら靴下をはき、スキーウェア、帽子、マフラー、手袋を全てひとりで身に着け準備完了!きちんと一列に並びます。

そんな成長した姿を見て、スタッフは感慨にふけるのです。そして会話や行動が大人っぽくなくても、時々膝の上に座ったり、背中に抱き着かれてとってもニンマリするのです。

残り3ヶ月、にじぐみさんと多に楽しんでいきたいです。

お掃除ミニだより

大そうじも終わりお供え餅を飾り新しい年の始まりです。年末年始、楽しい時間を過ごしたかと思えます。寒さに負けず雪遊びに夢中になった後は、意外にも汗をかいている事も多いので帰宅後は着替えを忘れないで下さい。風邪、インフルエンザの流行はまだ続きそうです。



つきぐみだより



水色帽子さんはいよいよ卒所が間近に迫ってきましたね。残り後3ヶ月。まだまだみんなたくさん思い出を作っていきたいと思えます!

さて、つきぐみさんの成長・・・は、自分たちで考えながら行動が出来るようになったこと。これが一番だと思います。春先は目の前のことにとらわれて、何度か言われて「あ、そうだった」と取り掛かることが多かったのですが、今では自分たちで気づいて、テキパキと動けるようになりました。片付けの時間が近づくと、「片付けになる前に片付けしとこ。いっぱいおもちゃ出したから」と早めに取り掛かったり、お当番の日は「お当番だからバケツ出して!」と自分から申し出たり、「ろこさん、××じゃなくて〇〇を先にやるんじゃないか?」と指摘があったり…。担任の方が「あ、そうだった」となることもしばしばです。日々の生活や行事など、今まで取り組んできたことの経験、積み重ねが、自信となっているのでしょう。いつも生き生きと、自信を持った表情で活動しています。その分、おうちでは甘える部分もあるかもしれませんが…?

みんなしっかり頑張っています!